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在习近平新时代中国特色社会主义思想指引下
“转作风 提效能”系列评论

好作风带来高效率，这是
一个不争的事实。一个地方，
如果是干部作风出了问题，那
么再好的机遇也会错过，再好
的项目也会搁置。因此，转变
工作作风，就是促进效率提升
最不可或缺的“利器”。

习近平总书记指出，要把
提高工作效率、办事效率、生产
效率转化为各级干部、全体职
工的自觉行动，变成经济工作、
改革工作以及各项工作的实际
成果。当前，延安改革发展稳
定任务重、挑战多、压力大。但
仍有一些干部干工作拖拖拉
拉、按部就班，机遇面前缺乏拼
抢意识，矛盾困难面前畏惧不
前。这种拖沓作风，是思想“总
开关”没有解决到位，群众观念
淡薄、责任意识缺失、服务精神
不强的表现，绝不能容忍。如
不对症下药、及时摆脱，不仅危
害党群干群关系，也会影响延
安高质量发展步伐。

定了就要办，说了就要干，
干就马上干，干就干最好。一
方面，广大党员干部要力戒能
拖则拖的心理，务必锤炼好

“快”的工作作风，拿出“时不我
待、只争朝夕”的工作劲头，以

“坐不住、等不起、慢不得”的紧
迫感和危机感，雷厉风行抓落
实，坚定不移朝着目标阔步前
行。同时，要提高责任意识，深
入一线办公，把“马上干”落实
到具体行动上，让“高效率”在
各项工作中蔚然成风，不断开
创延安发展新局面。

另一方面，要健全和完善对
党员干部的监督和考核机制，创
造制度严密、纪律严明、管理严格
的组织环境。要用“问责治心”，
对于因“拖延症”而导致工作完成
不好或没能及时完成的，严格追
究其相应的责任；要用“监督治
行”，实现全方位、全过程、零死角
监督管理，让党员干部时刻绷紧
神经，保持紧迫感；要用“考核治
责”，健全科学的政绩考核评价体
系，专治党员干部“慵懒散浮拖”
问题，让“能者上庸者下”，激发他
们主动性和创造力。

蓝图已绘，快马扬鞭。只
有立行立干、雷厉风行、抓铁有
痕、踏石留印，才能造福群众、
行稳致远。

无须扬鞭自奋蹄
延媛
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新华社北京8月20日电 近日，国家主席习近平复信
美国华盛顿州“美中青少年学生交流协会”和各界友好人
士。

习近平感谢美国华盛顿州“美中青少年学生交流协
会”和各界友好人士对中国举办世界大学生夏季运动会和
亚洲运动会的良好祝愿。习近平指出，体育是增进人民友
谊的纽带。在各方共同努力下，“简约、安全、精彩”的成都
大运会成功举行。中国政府和人民充满信心，将在杭州举
办一届精彩纷呈的亚运会。

习近平强调，中美关系的希望在人民，基础在民间，未
来在青年。希望更多中美青年相知相亲、携手同行，成为
两国友好的新一代使者，为中美关系发展接续注入动力。
相信“美中青少年学生交流协会”和各位朋友，将会继续为
中美青年友好交往以及两国关系稳定发展贡献力量。

此前，美国华盛顿州“美中青少年学生交流协会”和各
界友好人士致信习近平主席，祝愿中国举办世界大学生夏
季运动会和亚运会取得成功，表示将致力于不断增进中美
青年合作和人文交流。

习近平复信美国华盛顿州“美中青少年
学生交流协会”和各界友好人士

这是坚持不懈的实践——
2003年 9月 18日，时任浙江省委

书记的习近平同志亲自倡导并带头
到金华市浦江县下访接待群众，推动
形成了“变群众上访为领导下访，深
入基层，联系群众，真下真访民情，实
心实意办事”为主要内容的“浦江经
验”。

20年来，浙江各级党员领导干部
一任接一任，持续丰富发展“浦江经
验”，坚持下访接访工作导向，有效为
民办实事解难题。

这是历久弥新的启示——
一系列地方实践与经验，是习近

平新时代中国特色社会主义思想孕
育发展的源头活水。

学习贯彻习近平新时代中国特
色社会主义思想，坚持学思用贯通、
知信行统一，在全党大力践行“浦江
经验”，有利于密切干群关系、转变工
作作风、加强基层治理，为强国建设、
民族复兴提供有力支撑和坚实保障。

“领导多下去，群众就少上
来”——大接访中形成“浦江经验”

树林花海相互映衬，江南民居错
落有致，绿水青山似画图……横穿浦

江县的原20省道公路宛若一条彩带，
镶嵌于崇山峻岭间。

20年前，由于年久失修，这条路
坑洼不平、通行不畅，给山区企业和
农民生产生活带来诸多不便。

杭坪镇杭坪村村民蒋星剑当时
是县政协委员，已连续十几年在政协
会议上建议拓宽改造。习近平同志
到浦江接待群众来访时，蒋星剑等 3
名代表当面提出这一问题。

习近平同志仔细听完，征求一同
接访的省交通厅厅长意见后，当场拍
板：这是一条山区群众的小康之路，
不仅要建，而且要建好。

3个多月后工程动工，2005年 10
月全线贯通。不久后，习近平同志收
到一封盖有97个村委会印章、代表公
路沿线20多万村民心意的感谢信。

如今，这条路从小康路变为共富
路。

2018年，杭坪镇乌浆村村民薛勇
从广东回村，带着乡亲们建起面积
800多亩的鲜花种植基地。牡丹、芍
药、百合等各类鲜花，通过这条平整
通畅的省道销往全国各地，基地年销
售额超过2000万元。

不同寻常的大接访，不仅解决了

一批群众急难愁盼问题，还形成了用
以指导党的群众工作的“浦江经验”。

不回避矛盾、不掩盖问题是“浦
江经验”的基本原则——

浦江地处浙江省中部山区，改革
开放后乡镇企业、个体私营经济迅猛
发展。本世纪初，土地征用、拆迁安
置、企业改制过程中一些深层次矛盾
和问题逐渐暴露，信访量不断上升。

“那时经常是人还没到单位，办
公室门口就聚满上访群众。时间长
了，有的干部甚至想避而远之。”时任
县信访局局长张国强回忆。

2003年 8月，习近平同志决定到
浦江接访群众。考虑当地信访形势
严峻复杂，有人建议另选其他县。习
近平同志却明确说：“哪里矛盾问题
多，领导干部就应该去哪里，到浦江
下访不变了。”

信访是送上门来的群众工作，是
体察民情、联系群众的重要渠道。

习近平同志指出：“不要怕群众，
群众都是讲道理的。领导干部下访，
要到矛盾多的地方去，往矛盾‘窝’里
钻，这样才能取信于民。”

最终，浦江从群众呼声大、问题
突出、具有代表性的16件疑难信访件

中选定 9件，作为这次省委书记的现
场接访件。

问题是时代的声音。党的十八
大以来，习近平总书记始终强调坚持
问题导向，把群众工作的着力点放在
最突出矛盾和问题上，把化解矛盾、
破解难题作为打开局面的突破口。

公开透明、畅通渠道是“浦江经
验”的重要方法——

2003年 9月 8日，《浦江报》头版
发出一则醒目公告，预告省委主要领
导及省级有关部门负责同志将到浦
江下访接待群众。一周后，报纸同一
位置再发公告，告知接待时间、地点、
方式等信息。

“要挂牌、出公告，做到家喻户
晓，扩大接待面。”让老百姓都知道这
件事，是习近平同志提出的要求。

公告发出后，十里八乡的群众赶
到浦江县城，登记点 3天时间登记了
400多件信访事项。

9月 18日，接待点设在场地面积
较大的原浦江中学校园。从上午8点
多到下午 5点，省、市、县三级 100多
名领导干部，分别在14个接待室接待
了 436批 667人次群众，当场解决了
91个问题。 （下转第四版）

扑下身子“迎考”沉到一线“解题”
——解码“浦江经验”

新华社记者

本报讯（记者 姜顺 祁小军）
8月19日，陕西志丹女足主场0∶2不敌
上海农商银行女足（以下简称陕西队、
上海队），上海队闫锦锦和汪思倩分别
在上下半场为上海队各攻入1球。

本场比赛，陕西队主教练刘华
娜排出了5-4-1的防守阵型。上海
队这边，主教练高仓麻子排出了攻
守均衡的4-4-2阵型。

比赛开始后，双方在中场寸土
必争，但是上海队显然更胜一筹。
球员们多次利用传接配合与个人技
术撕开了陕西队的防守，在主队门
前制造险情。陕西队在第17分钟由
13号朱芳慧完成了本场比赛主队的
首脚打门，可惜皮球稍稍高出横
梁。第24分钟，上海队球员在前场
打出二过一精妙配合后将球带到陕
西队底线附近传中，27号闫锦锦在
门前伺机而动，奋力一顶，陕西队门
将潘艳君鞭长莫及。比分变成0∶1。

易边再战，双方都进行了大幅
度的球员调换，上海队将11号外援
班达（赞比亚国家女子足球队队长）
替换上场后效果立竿见影。班达频
频依靠个人技术在底线形成突破，
令陕西队球门前风声鹤唳、险象环
生。第58分钟，上海队又利用角球
机会，由2号汪思倩再下一城，比分
变为0∶2。之后，班达又造成陕西队
11号朱芳慧在禁区内防守犯规，裁

判果断判罚点球。客队球员一脚势
大力沉的射门后，皮球重重砸在横
梁，未能扩大比分。此后双方再无
建树，比分也定格在了0∶2。

从场上表现来看，陕西队球员
们都很好地执行了教练的技战术
安排，不论是禁区防守还是中场拼
抢都展现出了陕西女足顽强拼搏
的精神。这一点在赛后的新闻发
布会上，也是得到了上海队主教练
高仓麻子的认可：“陕西队是个不
错的对手，本赛季首轮交手我们就
领教了。她们在比赛中经历了很
多困难，但是非常顽强。”同时，高
仓麻子也提到了延安的观众非常
热情，如果能有更多的观众走进女
超赛场将促进中国足球的发展。

而陕西队主教练在赛后也对
球员们的表现提出了表扬：“我们
与上海队在实力上确实还有很大
的差距，但球员们在场上踢得很自
信。接下来，我们会好好提升球员
门前把握机会的能力，让我们在后
续比赛中可以获得更多球进，争取
更多积分。”

陕西志丹女足0∶2不敌上海农商银行女足

● 比赛现场

关注女超联赛关注女超联赛
关注延安主场关注延安主场

她在创业致富中砥砺深耕、披荆
斩棘，敢想敢闯。她扎根农村，立足农
业，挥洒汗水，几十年如一日努力打
拼，带领当地果农致富奔小康。她经
营的苹果企业在 2004年 8月成立，到
现在已发展成为一家以苹果收购、储
藏、销售为主的传统线下企业。她就
是洛川县红宝果品冷藏有限责任公司
总经理——赵会琴。

8月1日一大早，在赵会琴经营的
洛川县红宝果品冷藏有限责任公司生
产车间，工人们各司其职地对苹果进
行分拣、打包、装箱，电商销售主播也
在一旁给直播间的观众推介销售洛川
苹果。

1988年，赵会琴毕业于新疆维吾
尔自治区八钢技校，毕业后先后辗转
新疆、河南等多地工作。2003年，在
广东运城水果批发市场，她看到洛川
苹果论个卖，顾客争先恐后购买的场
景后，有了从事洛川苹果经营的想法。

“我来到洛川考察市场，刚开始只

是收购后直接发往市场。后来在和果
农的接触中，感受到了洛川民风淳朴，
得到了许多果农的帮助，免费给我提
供住宿、包装场地，和广大果农朋友建
立了深厚的友谊。”赵会琴说，加之洛
川苹果品质口感都非常好，客户反应
也好，在接触洛川苹果的过程中自己
也取得了较好的经济效益，就萌生了
在洛川长期发展的念头。

进入苹果行业后，赵会琴在洛川
县老庙镇租地筹备办起了自己的苹果
加工销售厂，因人生地不熟，加之苹果
收购、员工短缺、土地流转手续等都成
了摆在赵会琴眼前的大难题。

（下转第二版）

赵会琴：让果农的苹果卖出好价钱
通讯员 李进 舒捷 记者 孙艳艳

创业在延安

● 赵会琴（中）在果园查看苹果长势

近日，一对黑鹳在宝塔区南泥湾
镇的稻田边悠然觅食，它们时而低头
啄食，时而悠闲漫步，时而翩跹起舞，
引得不少摄影爱好者按下快门，记录
这美妙的瞬间。黑鹳现身南泥湾再
次印证了我市生态环境持续向好，让
人不禁感叹：“如今南泥湾，风景不一
般。处处是稻田，黑鹳舞翩跹。”

据了解，黑鹳又叫“乌鹳”“锅
鹳”，是国家一级保护动物。

黄河石 摄

黑鹳翩跹南泥湾


